



Combates a la moda

En estos últimos tiempos, la moda sufre ruídos ataques. El tema de los sermones de Cuaresma será, según nos anuncian, la inconveniencia de los vestidos femeninos; en Francia tratan de fundar la Academia de la Indumentaria, cuya finalidad es la de "combatir eficazmente las excentricidades de la moda".

Ir en contra de las excentricidades de la moda, es tanto como combatir la misma. Hay que aceptar la moda con todos sus atrevimientos, todas las arbitrariedades. No es posible oponer el espíritu crítico a la moda sin asestarle un golpe mortal.

La moda es ilógica, desconoce lo grotesco, ignora las justas proporciones... La moda hace de lo ridículo, respetable: un personaje ridículo y grotesco es, al cabo de unos meses, un elegante que tuvo la osadía de adelantarse a las modas.

¿Cómo combatir la excentricidad? ¿Es posible atacar el ridículo y defender la moda?

Una mujer vestida con un último modelo parisino, no siente nunca la necesidad de analizar la pureza de las líneas ni la armonía del color. Le basta con saber que es un último modelo—mágica palabra que embelena al sexo débil—, y ante un último modelo desaparece el temor al ridículo y lo grotesco.

Si una nueva moda es una nueva excentricidad; si una moda nueva nos trae una nueva ilusión, ¿para qué combatir las excentricidades de la moda, como quiere hacer la Academia de la Indumentaria?

ADAN ECHECALTE.

Santoral

Día 2 de Marzo.—Santos Simplicio, Sotino y Basilio.

Sol, sale á las 6'46 y se pone á las 6'2.

Cuarto menguante el día 7, en Sagitario, á las 11'50.

Viales

—Regresó de París la modista María Mayor.

—Han salido para París el acreditado señor don José Sigüenza y señora.

Llegó de Logroño nuestro querido amigo el diputado provincial y banquero riojano, don Fermín Maguregui.

—Pasaron el día de ayer en San Sebastián y hoy saldrán para Madrid, nuestros estimados amigos los arquitectos don Saturnino Ulargui y don Secundino Zuazo.

—De su excursión por París y Londres, regresó nuestro querido amigo don Pedro Zabala.

EL ELEGANCE Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la Republique. — HENGAÏE

—Hoy, en su automóvil, regresan á Madrid, nuestros queridos amigos y compañeros en la prensa don Pedro Moreno Victoria, don Faustino González Navarrete y don Ricardo Gutiérrez Laforets.

—De Madrid ha llegado nuestro querido amigo don Martín Vélez.

—Regresó de Madrid don Fernando Caro.

—El duque de Zaragoza regresó á la corte.

Mezciflia

Natalicio.—Ha dado á luz una robusta niña, la esposa de don Luis Pena.

Bautizo.—El domingo se celebró el bautizo de la niña del doctor Bergareche.

Enfermo.—En la corte se encuentra herido, no de gran cuidado, don Manuel Lizariturry.

La herida que sufre en una pierna se la produjo el señor Lizariturry en un accidente de automóvil, acaecido en estos pasados días.

Deseamos al señor Lizariturry una rápida y total curación.

Letras de luto

En la parroquia del Buen Pastor se celebró á las diez de la mañana de ayer la función de aniversario en sufragio del alma de la bondadosa anciana doña Josefá Gabarain Iraragui, acudiendo al acto numeroso concurso de parientes y amigos, que aplicaron á su eterno descanso piadosas oraciones.

Una vez más, reiteramos á la familia nuestro sentido pésame.

De sol a sol

AL VUELO

El día festivo ha pasado sin pena ni gloria, como uno de tantos. Hizo un tiempo regular, que supieron apreciar los aficionados al foot-ball trasladándose muchos de ellos á Irún, donde, se jugó un partido de primera, resultando vencedores los de la tierra.

Se celebró en el Principal el mitin pro-cultura, que estuvo á la altura de las circunstancias, pronunciándose brillantes discursos y se celebró en el mismo coliseo la función vasca, que llenó, como siempre, el teatro.

Los comentarios y conversaciones recayeron sobre los asuntos de la víspera, dando cada cual su opinión á gusto y medida del consumidor.

Los cines y los teatros se llenaron de público, de ese público, no sabemos si sano ó enfermo pero que goza con esta clase de diversiones y así nos cogió el lunes, que hizo su entrada semanal con un tiempo muy aceptable, aunque más frío que en los días anteriores.

En el Ayuntamiento comenzaron temprano las buenas obras, y poco después de las diez quedaba aprobado el impuesto de diez millones de pesetas, reuniéndose después privadamente para tratar de fiestas y programas.

En la Diputación se siguen recibiendo felicitaciones por la inauguración del Urola y parece que la reversión del Puerto de Pasajes estará hecha antes de un par de meses.

En el gobierno civil, el gobernador cesó en el cargo, dando posesión al presidente de la Audiencia señor Soforans, que interinamente gobernará la provincia hasta que se nombre el sustituto del señor Garofa Cernuda.

Este salió ayer para Madrid en el expreso de la tarde.

No han ocurrido otros sucesos que los dos acaecidos el domingo, de los que fueron víctimas, una persona muy conocida en nuestra ciudad, y una mujer demente, habitante en Pasajes.

Y no hay más por hoy.

ASORDEP



EN EL MODERNO

Los encuentros del domingo

Ante extraordinaria concurrencia, se celebraron el domingo los encuentros que estaba anunciados.

A primera hora, Pachi Quintana se las entendió con Gorrochategui y Amoreleta. El partido fue sumamente competido, interesante y bien jugado. La "cátedra", que tenía la seguridad de que triunfaría la pareja, al comenzar el encuentro ofreció por ella crecido momio.

Quintana, en las primeras decenas logró alguna ventaja, mas no por ello cambió de criterio la cátedra. Quintana, en el curso de las tres primeras decenas, jugando horros, pues la pareja empujaba de veras, dominó, siquiera este dominio no fué más que ligero. El dinero seguía dándose a favor de la pareja. Esta se adelantó en la cuarta decena, logrando el empate en el tanto 36. Pero Pachi respondió con una brusca arremetida y se puso en 41 por 36. Sin embargo, la pareja le dió "caza" nuevamente en el tanto 42 y el revuelo que se produjo fué grande.

A partir de la igualada á 42 se lanzó Quintana, que ganó el partido por tres tantos.

—En segundo lugar, Gallarta III y Begoñés III (rojos) jugaron contra Solozábal y Lejona (azules). También este encuentro fué muy competido interesante y bien jugado, siendo más pródigo en igualadas que el anterior. Esta vez la "cátedra" ofreció el dinero por Solozábal y Lejona.

Los contendientes se igualaron muchas veces, la última en el tanto 47, y el partido fué ganado por dos tantos por Gallarta y Begoñés.

Los de ayer, lunes
Numeroso público acudió ayer tarde al Moderno, donde a primera hora Echániz y Zumeta (colorados) jugaron contra Salaverria II y Larrañaga (azules). El partido tuvo dos fases: muy bueno en su primera mitad y malo en la segunda.

Los contendientes, en el curso de las tres primeras decenas se igualaron nueve veces, la última en el tanto 26. A partir de aquí se impusieron Echániz y Zumeta, que ganaron de "calle" el partido. Salaverria y Lesaca quedaron en 31 tantos para los 50.

—Luego contendieron Gorrochategui e Izquierre (colorados) contra Piedra y Quintana III (azules) Este, al comenzar el encuentro, se ofreció por los azules. Igualados a 1, 4, 6, 10 y 18, salieron por delante los favoritos, los cuales a última hora no pudieron evitar el empate a 43. A partir de aquí dominaron Piedra y Quintana, que ganaron el partido por cuatro tantos.

Los mayores surtidos

y los precios más baratos en percales, lanas, sedas y artículos blancos los encontrará Vd. en

Almacenes ROIG Garibay, 6

que siempre, de las casas de confianza, es la que más barato vende